

Los graduados sociales, imprescindibles para la gestión de ayudas frente al COVID-19

El Colegio de Graduados Sociales de A Coruña y Ourense apela a la unidad de acción y la intervención de profesionales especializados para acceder a las ayudas para autónomos, pymes y empleados

El Gobierno ha declarado a los Graduados Sociales profesionales esenciales, tal y como refleja el nuevo Real Decreto Ley 10/2020, del 29 de marzo. Desde el Colegio de Graduados Sociales de A Coruña y Ourense, que representa a los

profesionales del ámbito sociolaboral y empresarial de ambas provincias, reiteran su absoluto compromiso para luchar por los derechos de los autónomos, pymes y trabajadores por cuenta ajena en estos momentos de incertidumbre,

y se han puesto a su disposición para resolver sus dudas y gestionar sus necesidades, con un enorme volumen de trabajo. Hablamos con la presidenta de la entidad, Susana Soneira, sobre el momento que se está viviendo en el sector.

¿Cómo están afrontando este contexto tan complicado para empleados, empleadores y autónomos?

La verdad es que estamos trabajando de sol a sol, dejándonos la piel para defender los intereses de todos los afectados a nivel laboral y económico. La casuística es enorme, con multitud de situaciones que tenemos que analizar, sabiendo que en un momento excepcional, hay que tomar medidas excepcionales y el colectivo de Graduados Sociales lo ha hecho, lo hace y lo hará siempre. La Justicia Social es nuestro lema y somos conscientes de que en estos días convulsos estamos más presentes y somos más necesarios que nunca.

¿Qué pasos debe dar un autónomo, un empleado o un pequeño empresario para acogerse a las ayudas existentes?

Lo primero, ponerse en manos de profesionales especializados. El papel de los graduados sociales es fundamental para resolver todos los supuestos en los que se encuentran tanto empresarios como empleados, ya que este colectivo es la referencia profesional como operador jurídico y económico en materia sociolaboral y empresarial. El Colegio de Graduados Sociales de A Coruña y Ourense reúne a más de 900 colegiados, expertos en tramitar demandas de trabajo, ERES, ERTES y asesoramiento laboral de todo tipo, así como asuntos fiscales y contables.

¿Cuáles son las principales dudas o preocupaciones que les plantean en este contexto?

Tenemos muchísimos frentes abiertos, desde la tramitación de cese de actividad hasta la de los ERTES, que es enorme y está sujeta a plazos que son cruciales para que los empleados empiecen a cobrar lo antes posible. Precisamente los plazos para las tramitaciones es uno de los temas que más dudas suscita, así como los requisitos que se exigen. Además, cada despacho profesional lleva empresas de actividades

diferentes y cada trabajador tiene también unas características determinadas. Desde indefinidos hasta temporales, de vacaciones, con riesgo por embarazo, procedentes de ETT, con permiso retribuido, en excedencia, con reducción de jornada, en suspensión de empleo y sueldo por sanción... Si fuera simplemente hacer un ERTE con empleados indefinidos, que trabajan las horas establecidas en el convenio colectivo, sería laborioso porque son muchos casos en tiempo record, pero llevadero. El problema es la enorme diversidad de casos, que complica muchísimo el proceso.

Y todo esto en un mes de declaración de IVA. ¿Creen que debería posponerse la campaña?

Rotundamente sí. No solo debido a cuestiones económicas, también es por una cuestión de salud, porque muchos negocios no tienen capacidad o costumbre de realizar todos sus trámites de manera telemática y va a ser inevitable que manipulen papel y lo intercambien con sus asesores, con el riesgo de contagio que ello conlleva. Además, en pleno proceso de confinamiento, para muchos es imprescindible acudir a sus oficinas o lugares de trabajo, aunque sus servicios no estén tipificados como esenciales, porque es allí donde tienen archivadas sus facturas que, en un volumen importante, se siguen entregando en papel.

En caso de que se mantengan los plazos definidos, ¿Cómo van a afrontar esta doble carga de trabajo?

Pues como lo estamos haciendo, con el máximo rigor y voluntad de colaboración. Poniéndonos al día permanentemente en medidas y requisitos, que cambian a gran velocidad. Insisto en que es muy importante que los afectados acudan a los graduados sociales como profesionales cualificados para resolver las diferentes situaciones en materia laboral que puedan derivar de la actual situación de crisis. Nuestra entidad reúne a profesionales especializa-



Susana Soneira, presidenta del Colegio de Graduados Sociales de A Coruña y Ourense



La Justicia Social es nuestro lema, y somos conscientes de que en estos días convulsos estamos más presentes y somos más necesarios que nunca.

Creemos que la campaña de la declaración del IVA debe posponerse. No solo debido a cuestiones económicas, también es por una cuestión de salud.

dos no solo en las ciudades de A Coruña y Ourense, sino que cubre absolutamente todas las localidades de ambas provincias, desde las más grandes hasta las más pequeñas. En este punto me gustaría destacar el inestimable trabajo que están realizando los empleados de las asesorías, como un apoyo incondicional en estos tiempos tan distópicos. Sin ellos sería imposible abordar todo el trabajo. Un agradecimiento que quisiera extender al personal que trabaja en el Colegio de Graduados Sociales: Celestino Vieites, Margarita Díaz, Belén Cabana y Ángel Caamaño en nuestra sede de A Coruña, así como los delegados de Ourense, Nuria López; Ferrol, Roberto Barros, y Santiago, Alejandro Pérez Otero.

¿Cómo está siendo la respuesta de la administración en relación con el colectivo de graduados sociales?

Tengo que decir que está siendo muy positiva, tanto a nivel estatal como autonómico. Nos informan permanentemente desde el Ministerio de Trabajo sobre los cambios que se van produciendo y desde la Xunta de Galicia tenemos un apoyo constante. Precisamente acabamos de celebrar una videoconferencia en la que participamos numerosos profesionales, y en la que el consejero de Economía, Empleo e Industria, Francisco Conde, estuvo más de dos horas respondiendo a nuestras dudas, acompañado por varios miembros de su equipo, desde el director territorial de la Inspección de Trabajo en Galicia, Demetrio Fernández, hasta la secretaria xeral de Empleo, Covadonga Toca, así como distintos responsables técnicos de áreas relacionadas y los presidentes de otras entidades colegiales de graduados sociales de Galicia. Un gesto que le agradecemos enormemente, no solo por su utilidad práctica, sino también porque denota en qué medida nos tienen en cuenta como interlocutores entre la administración y los afectados por la crisis.